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Alcaldes piden pistolas 
taser para uso de 
guardias municipales 
Hicieron la solicitud en La Moneda ante el anuncio del Gobierno de que estas 

  

armas no letales serán utilizadas por Carabineros desde marzo. 

Matías Gatica Lindsay l 5 de La Cisterna, Joel Olmos. 
] El delegado Durán dijo 

que “los guardias munici- 

Lanuncio del Gobier- pales ni siquiera están reco- 
no de que a partir de 

marzo Carabineros 
podrá comenzar a utilizar 

los dispositivos eléctricos 
de inmovilización tempo- 
ral, más conocidos como 
pistolas taser, llevó ayer a 
un grupo de alcaldes a con- 
currira La Moneda para so- 
licitar que estas armas no 
letalessean proporcionadas 
también a los funcionarios 
de seguridad municipal. 

El lunes el gobernador 
de la RM, Claudio Orrego, 
expresó su malestar por la 

demora en la implementa- 
ción de estas para las poli- 
cías, a un año y medio des- 
de quese lanzó el proyecto. 
Ante ello el delegado presi- 
dencial de la RM, Gonzalo 

Durán, le contestó que en 

febrero “vamos a tener el 
protocolo completamente 

y en marzo se inicia laim- 
plementación de su uso”. 
En un comienzo será un 
plan piloto con 30 dispositi- 
vos, los que luego se irán 
masificando. 

Anteelanuncio, ayer los 
alcaldes de San Joaquín, La 
Cisterna y San Bernardo 
acudieron a La Moneda pa- 

  

VARIOS ALCALDES LLEGARON A LA MONEDAA HACER LA PETICIÓN. 

ra quese estudie la posibili- 
dad de dotar con estos dis- 

positivos a los guardias mu- 
nicipales. 

El alcalde de San Joa- 
quín, Cristóbal Lira, dijo 
que la misiva era para “que 

de una buena vez por todas 
se puedan usar armas no le- 

tales”. “Necesitamos cuidar 
a nuestros funcionarios 
municipales, a quienes co- 
laboran con la seguridad. 
Este tema tiene una larga 
data. Ponemos en riesgo la 
vida delas personas sabien- 
do que podemos solucio- 

narlo”, agregó. 
Por su parte el jefe co- 

munal de San Bernardo, 
Crisopher White, dijo que 
“así como se ha investigado 

el uso de pistolas taser para 
carabineros, también las 
queremos para funciona- 
rios de seguridad pública. 
Creemos que son claves pa- 
ra evitar agresiones”. 

“Estosin duda ayudaráa 
las fuerzas de seguridad a 
combatirla delincuencia (... 
Hacemos el llamado al Go- 

bierno para que tome esta 
propuesta”, indicóelalcalde 

nocidos por ley, entonces 

hay que ser responsables. 
Estamos a la espera de que 
se apruebe el proyecto que 
establece un sistema de se- 
guridad municipal”, aun- 
que aclaró que esto no po- 
dría llegara todas las comu- 
nas del país. 

Pese a la respuesta de 
Durán de comenzar el plan 
piloto en marzo, el gober- 
'nador Orrego volvió ayer a 
mostrar su descontento por 
la demora. “A nosotros en 
2023 el Gobierno nos seña- 
ló que a principios del 2024 
se iba a implementar este 
sistema, después nos dije- 
ron que en septiembre y 
ahora en marzo. Yo digo, 
ver para creer”, señaló. 

Aello agregó que “es un 
añoy medio enel que tevie- 
nen diciendo que se va a ha- 

cer, pero no se hace. Enton- 
ces, a uno sele agota la pa- 
ciencia. Espero queel com- 
promiso(...)se haga en mar- 
zo”. 

Durán reiteró en el ma- 

tinal de TVN que Orregosa- 
bía que este proceso de es- 
tudiar el protocolo no era 
rápido. O   

    EL ORGANISMO TAMBIÉN DECIDIÓ PRESENTAR UNA QUERELLA 

AGENCIAUNO 

CONTRA EL FISCAL REGIONAL CARLOS PALMA, 

CDE presenta querella 
criminal contra la diputada 

Catalina Pérez 

Este martes, el pleno 
del Consejo de Defensa del 

Estado acordó presentar 
querellas criminales en el 
marco de las investigacio- 
nes penales relativas a la 
Fundación Democracia Vi- 
va y respecto de la causa 
en que se investiga al fiscal 

regional Carlos Palma. 

DEMOCRACIA VIVA 
En el caso Democracia 

Viva, el órgano decidió 
ampliar su querella crimi- 
nal contra la diputada Ca- 
talina Pérez (ex EA) por su 
participación en calidad 
de cómplice del delito de 
fraudeal Fisco. La decisión 
determinó también la par- 

ticipación del organismo 
en la audiencia de desafue- 
ro fijada para febrero. En 
cuando al caso en que se 
investiga al fiscal regional 
Palma, la acción penal se 
dirige contra este por su 
responsabilidad en la di- 
vulgación de información 
relativa a la divulgación de 
antecedentes protegidos 

por el secreto que estable- 
ce el artículo 38 de la Ley 
20.000, sobre tráfico ilícito 
de estupefacientes. Según 
informóel CDE, ambas de- 
cisiones se fundan en los 

antecedentes que, a la fe- 
Cha, se han tenido a la vis- 

ta de las carpetas investi- 
gativas en cada caso. O 

  

Figueroa por compra fallida: “No 
debió salir del ministerio” 
El nuevo ministro de Bie- 
nes Nacionales, Francisco 
Figueroa, criticó ayer que 
su antecesora, Marcela 
Sandoval, avanzara en la 
compra dela casa del presi- 
dente Salvador Allende pa- 
ra convertirla en un mu- 
seo, lo que fue frenado por 
La Moneda ante los cues- 

tionamientos a quese tra- 
tara de una transacción 

queinvolucraba ala minis- 
tra de Defensa Maya Fer- 
nández y a la senadora Isa- 
bel Allende. 

Figueroa dijo a Canal 13 
que solicitó “informes de 
todo lo ocurrido. Me reuní 
conel subsecretario y le so- 
licité instruir un procedi- 
miento disciplinario para 
investigar dónde se come- 
tieron errores, la desproli- 

jidad” para “tomar medi- 
das correctivas”. 

“(Estoy) convencido de 
que esto nunca debió salir 

del Ministerio de Bienes 
Nacionales, que era el mi- 
nisterio a cargo de este pro- 
ceso”, añadió. Pese a ello 
indicó que la adquisición 
“se paró en el momento 

preciso, pero podría haber- 
se frenado mucho antes 

(...) Se cometieron desproli- 
jidades en este proceso”. 

“A mío que me impor- 
ta es entender los procedi- 

mientos que se llevaron 
mal, para eventualmente 

corregir los protocolos (...) 
Este es un proceso que se 

debió haber evaluado en el 
ministerio en su globali- 
dad, es decir, hasta el fi 
hasta quesaliera del mil 

      

MINISTERIOSBNN 

FIGUEROA DIJO QUE BUSCARÁ “CORREGIR LOS PROTOCOLOS”, 

terio”, reiteró. 
En la tarde de ayer, Chi- 

le Vamos acordó que, tal 
como hizo el Partido Repu- 
blicano, presentará anteel 

Tribunal Constitucional 
una causa que apuntará a 
la senadora Allende, que a 
su juicio no podía sellar 
contratos con el Estado, O

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

15/01/2025
     $81.654
    $409.200
    $409.200

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      12.000
       2.600
       2.600
      19,95%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 8


